
KNASTU.RU    КНАГУ    KNASTU.RU    КНАГУ    KNASTU.RU    КНАГУ    KNASTU.RU    КНАГУ

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ

№ 7(131), 27.12.2023 KNASTU.RU РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО 12+

стр.  2

стр.  16

стр. 18

Искромётно и актуально: итоги 
студенческого фестиваля  
команд КВН

«Новогодний батл» устроили  
студенты на межфакультетском  
фестивале команд КВН

Наука рулит  

О научных «путешествиях»  
студенческой молодёжи: встречи,  
участие, обмен знаниями, новый опыт

Лифт в будущее 

О возможностях участия  
студентов в стипендиальной программе 
«Система» и карьерного роста

Основные шаги для создания 
и продвижения личного бренда

Медиафорум «Digital-среда» стал  
настоящей средой для прокачки  
компетенций в медиа

стр.  13

КОМСОМОЛЬСКИЙ-НА-АМУРЕ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ



2 УНИВЕРСИТЕТСКАЯ ЖИЗНЬ В КНАГУ

НАУКА

Наука рулит
Наши студенты уже объездили всю 

страну и продолжают не только сами 
узнавать что-то новое для повышения 
экспертности в своей научной области, 
но и способствуют популяризации нау-
ки в студенческой среде в современных 
реалиях студенческой жизни. Хабаровск, 
Владивосток, Москва. Читай далее 
о том, куда отправились наши студенты 
в финальные месяцы уходящего года.

9-10 ноября в Хабаровске прошла 
Всероссийская научно-практическая 
конференция. Участие в ней приняли 
учёные, представители органов госу-
дарственного управления, специали-
сты-практики, молодые исследователи 
из Москвы, Хабаровска, Комсомольска-
на-Амуре, Владивостока, Иркутска, 
Благовещенска, Читы, Аппатитов, а так-
же Харбина (КНР).

Конференция была приурочена 
к 300-летию Российской академии наук 
и посвящена рассмотрению и осмыс-
лению научного наследия основателя 
дальневосточной научной школы про-
странственной экономики академика 
Павла Александровича Минакира. 

В рамках конференции были органи-
зованы дискуссионные площадки, где 
были представлены результаты иссле-
дований участников конференции, вне-
сены предложения по формированию 
и осуществлению посткризисного соци-
ально-экономического развития регио-
нов Дальнего Востока. В диалоге с экс-
пертами из разных регионов Российской 
Федерации о работе в условиях глобаль-
ных трансформаций созданы предпо-

сылки для обсуждения и перспективного 
согласования новых проектов развития 
экономики Дальнего Востока. Наш уни-
верситет на конференции в г. Хабаровске 
представляла магистрант 2-го курса 
ФЭУ Елена Чепурнова, которая подели-
лась своими впечатлениями о поезд-
ке: «Для меня участие в конференции 
“Экономика Дальнего Востока России 
в условиях глобальных трансформа-
ций” стало одним из самых масштаб-
ных мероприятий за последний год. 
Мне было интересно познакомиться 
с докладами как опытных учёных, док-
торов и кандидатов экономических 
наук, так и молодых учёных. Я обратила 
внимание, что у многих молодых иссле-
дователей современный, нестандарт-
ный взгляд на решение злободневных 
проблем экономики Дальнего Востока. 
Мне было чему поучиться. В экономи-
ческой сфере, как мне кажется, сегод-
ня много вопросов, и такие мероприя-
тия позволяют по-новому взглянуть 
на обыденные вещи. Также мне было 
важно представить результаты своих 
исследований, поскольку любая научная 
работа требует апробации, и данное 
мероприятие – это лучшая площадка 
для получения объективной оценки сво-
его исследования».

7-11 ноября на базе МАИ прошла XVI 
Всероссийская студенческая научная 
школа «Аэрокосмическая декада». 
В мероприятии приняли участие более 
30 студентов из МАИ, БГТУ «ВОЕНМЕХ» 
им. Д. Ф. Устинова, ТулГУ, Самарского 
университета и Комсомольского-на-
Амуре государственного университета.

В рамках школы была организована 
поездка в Центральный аэрогидроди-
намический институт имени профессора 
Н. Е. Жуковского. Участники посетили от-
деление динамики и систем управления 
летательных аппаратов, дозвуковую аэ-
родинамическую трубу, демонстрацион-
ный центр ЦАГИ. На площадке технопар-
ка ЦАГИ перед студентами выступили 
главный конструктор технологической 
компании «Эколибри» Леонид Фирсов 
с лекцией о современных трендах 
и инструментах проектирования авиа-
ционной техники и кандидат физико-ма-
тематических наук Андрей Коньков 
с докладом «Российский программный 
комплекс FlowVision: развитие от класси-
ческого гидрогазодинамического пакета 
до полноценного мультидисциплинар-
ного решения». На площадке научной 
школы студенты приняли участие в науч-
ной конференции, экскурсиях, командо-
образующих мероприятиях, интеллекту-
альных играх и дебатах.

От КнАГУ в работе «Аэрокосмической 
декады» приняли участие студенты 
ФАМТ, которые представили свои науч-
ные доклады: Алина Акимова (гр. 2ТС-1), 
Илья Блинов (гр. 2ТС-1), Евгений Ильин 
(гр. 8ТС-1), Павел Чубаров (гр. 2ТС-1). 

Участница научной школы Алина 
Акимова поделилась своими впечат-
лениями: «Я впервые посетила такое 
мероприятие. Приятная атмосфера, 
интересные люди с разных городов 
страны. Любопытно было посетить 
много интересных мест, например, 
ЦАГИ в Жуковском. Эта поездка оста-
вила только хорошие впечатления, 
пробудила интерес идти к больше-
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му. Организация была на высшем уров-
не! С удовольствием посещу это меро-
приятие в следующем году».

17 ноября 2023 г. в Комсомольске-
на-Амуре состоялась Всероссийская 
научно-практическая конференция 
«Этнопедагогическое пространство 
формирования российской иден-
тичности народов Дальнего Востока 
России», посвящённая Году педагога 
и наставника.

Мероприятие объединило более 50 
учёных и представителей общественных 
организаций и культуры из многих реги-
онов России, большинство из которых 
выступили в онлайн-формате, очные 
докладчики – в АмГПГУ. Работа конфе-
ренции была организована в 4 секциях:

Секция 1: «Психолого-педагогические 
и социально-исторические вопросы 
развития этнической идентичности на-
родов Дальнего Востока»;

Секция 2: «Этнопедагогические прак-
тики народов Дальнего Востока»;

Секция 3: «Языковая картина мира на-
родов Дальнего Востока России»;

Секция 4: «Формирование этнопе-
дагогической компетентности учи-

теля: традиции, новаторство, опыт 
наставничества».

От КнАГУ в работе конференции при-
няли участие члены научного коллекти-
ва, реализующего проект «Концепция 
биовласти и эволюция системы обеспе-
чения здоровья традиционных этносов 
в условиях советской модернизации 
Дальнего Востока».

Представители КнАГУ с удовольстви-
ем поделились впечатлениями о про-
шедшем мероприятии: 

Илья Турбанов, гр. 0БЛб-1: «Нельзя 
не отметить позитивную атмосфе-
ру во время конференции. В целом, она 
оказалась очень полезной с точки зре-
ния освещения и раскрытия важных 
этнокультурных проблем, имеющихся 
в образовательной среде. Она в оче-
редной раз подчеркнула важность здо-
ровья и образования в целом, с одной 
стороны, и важность сохранения 
уникальных и самобытных культур, 
с другой».

Шемс Джалилова, гр. 0РОб-1: 
«Я осталась довольна конференцией, 
она позволила мне глубже изучить 
историю и развитие культурного на-
следия народов Дальнего Востока. 
Несомненно, такие мероприятия важ-
ны, так как они объединяют наши 
культурные ценности и позволяют со-
хранять их на протяжении веков».

15-17 ноября на базе 
Дальневосточного государственно-
го института искусств прошла конфе-
ренция «Культура Дальнего Востока 
России и стран АТР: Восток – Запад». 
В рамках конференции был обсуждён 
широкий круг проблем по следующим 
направлениям: культура в условиях 
трансграничья; проблемы изучения 

и сохранения традиционных культур; 
академическое искусство Запада 
и Востока; междисциплинарные иссле-
дования в современной истории и тео-
рии искусства и культуры; творческие, 
научные и образовательные связи меж-
ду Россией и странами АТР.

От КнАГУ в работе конференции при-
нимала участие Евгения Александровна 
Мусалитина, кандидат культурологии, 
доцент кафедры «Лингвистика и меж-
культурная коммуникация», с докладом 
«Фольклор коренных народов Дальнего 
Востока как источник формирования 
национальных представлений о здоро-
вьесбережении». Доклад был посвя-
щён рассмотрению вопросов влияния 
традиционной этнической культуры, 
а именно фольклора, на формирование 
представлений о здоровьесбережении 
у малочисленных народов Дальнего 
Востока. 

Евгения Александровна отмети-
ла: «Доклады коллег из разных вузов 
Дальнего Востока и других регионов 
России и зарубежья стали прекрасной 
возможностью познакомиться с их 
опытом исследования проблем мало-
численных народов Севера. Благодаря 
участию в мероприятии стало воз-
можным проанализировать последние 
достижения ведущих исследовате-
лей по проблемам культуры Дальнего 
Востока и сохранения этнического 
достояния малочисленных народов 
региона».

22-25 ноября 2023 года 
в г. Владивостоке состоялся 
Международный форум молодых учё-
ных «Наука без границ: студенческое 
научное кружковое движение». 

Форум «Наука без границ» направ-
лен на воспитание нового поколения 
учёных, развитие у молодёжи интереса 
к науке, укрепление образовательных 
и научных связей между поколениями 
учёных в рамках отдельных научных 
направлений и междисциплинарного 
сотрудничества.

На форуме были представлены раз-
нообразные секции, в рамках которых 
у молодых учёных и студентов происхо-
дили живое общение, обмен мнения-
ми, поиск решений актуальных задач 
современного общества и обсуждение 
результатов научно-исследовательских 
работ. Форум уже во второй раз прохо-
дил в ВВГУ в рамках гранта на реа-
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лизацию мероприятий, направленных 
на поддержку студенческих научных 
сообществ.

Большая делегация КнАГУ в составе 
28 студентов приняли участие в рабо-
те форума. В рамках форума была ор-
ганизована работа 20 научных секций 
по разным техническим и социально-гу-
манитарным профилям.

Центральными мероприятиями фору-
ма стали выставка результатов НИР мо-
лодых учёных и круглый стол «Стратегия 
развития – молодёжная наука XXI века, 
обмен опытом между вузами».

Участница Александра Костицына от-
метила: «Участие в форуме “Наука без 
границ” принесло мне много впечат-
лений. На форуме члены нашего СПБ 
“Проектирование архитектурной сре-
ды” участвовали в научной выставке, 
благодаря чему нам удалось не только 
представить свои дизайнерские про-
екты, но и увидеть работы других 
участников. Проекты были разных 
направлений – от дизайна и инфра-
структуры города, до виртуальной ре-
альности и ИТ. Ребята представляли 
собственные мобильные приложения, 
проекты умных парковок, приборы для 
ликвидации утечки нефтепродукта 
и многое другое. Также нам провели 
экскурсию по университету, что было 
весьма интересно. ВВГУ поражает сво-
ей проектировкой. В здании создано 
большое количество мест отдыха для 
студентов, большие аудитории. Там 
даже расположены магазины с канце-
лярией и печатные машины общего 
пользования, что, несомненно, очень 
удобно как для учащихся, так и для 
преподавателей».

Международный фестиваль по управ-
лению беспилотными летательными 
аппаратами «Мы в Движении» завер-
шился в Хабаровске. Мероприятие про-
шло в Краевом центре образования. 
Участниками фестиваля стали более 350 
человек из 19 районов края, а также 
из Республики Беларусь и Китая. Главная 
цель фестиваля – популяризация техни-
ческого творчества. Направление фе-
стиваля – управление беспилотными 
летательными аппаратами. Фестиваль 
провёл Краевой центр образования при 
грантовой поддержке Российского дви-
жения детей и молодёжи «Движение 
Первых».

В течение трёх дней участников жда-
ли захватывающие состязания по пило-
тированию беспилотных летательных 
аппаратов, интересные образователь-
ные мастер-классы и развлекательные 
мероприятия.

В рамках фестиваля была организо-
вана масштабная выставка, на кото-
рой студенты факультета энергетики 
и управления КнАГУ представили одно 
из технологических направлений фид-
житал-спорта – дрон-рейсинг.

Дрон-рейсинг – это современный вид 
спорта, который требует от участника 
сочетания:
• знаний о технических аспектах и ме-

тодах управления дронами;
• умений в пилотировании дрона;
• физической подготовки.

Организаторами выставочной пло-
щадки стали студенты ФЭУ, члены сбор-
ной команды КнАГУ по киберспорту: 
Никита Шушарин, Роман Григорец, 
Родион Носаченко, Ёкубджон Маматов.

«Поскольку выставочная площадка 
фестиваля была организована в пер-
вую очередь для школьников, то мож-
но с уверенностью заявить о том, 
что на время ребята погрузились 
во внеучебную деятельность студен-
тов КнАГУ. Школьники с интересом 
вовлекались в интерактивную часть 
нашей площадки, а именно проверяли 
и закрепляли свои навыки в пилотиро-
вании дрона в симуляторе дрон-рей-
синга, на котором и будет проходить 
финальный этап турнира по фиджи-
тал-спорту "Игры будущего". Такие 
мероприятия сближают старше-
классников со студентами, показывая 
им возможности обучения в нашем 
университете», ‒ рассказал капитан 
киберспортивной команды вуза Никита 
Шушарин.

После фестиваля в 19 муниципали-
тетах Хабаровского края будут созданы 
опорные центры по пилотированию 
и работе с БПЛА, оснащённые квадро-
коптерами Геоскан «Пионер». Это важ-
ный шаг в развитии инфраструктуры для 
беспилотных систем.

С 28 по 30 ноября в Москве состоял-
ся III Конгресс молодых учёных, со-
бравший более 5000 участников из 85 
регионов Российской Федерации и 36 
иностранных государств, который стал 
важнейшим научным событием года 
и уникальной площадкой для взаимо-
действия участников научно-професси-
онального сообщества, государствен-
ной власти и бизнеса. Форум, ставший 
итоговым мероприятием второго 
года Десятилетия науки и технологий, 
прошёл на федеральной территории 
«Сириус». 

Комсомольский-на-Амуре государ-
ственный университет представляли 
доцент кафедры «Промышленная элек-
троника» Юрий Сергеевич Иванов и сту-
денты магистратуры факультета энер-
гетики и управления Даниил Грабарь, 
председатель СНС Сеть студенческих 
конструкторских бюро Geek.Knastu, 
и Светлана Лепехина, председатель СКБ 
«Промышленная робототехника». 

Ключевым мероприятием кон-
гресса стала встреча Президента РФ 
с молодыми учёными. Во время встречи 
Президент России отметил, что государ-
ственная поддержка проектов по раз-
витию малотоннажной химии в России 
продолжится, поддержка глав ре-
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гионов способствует работе научных 
и образовательных учреждений, важны 
исследования в области палеогенетики.

Центральная тема конгресса – 
«Пространство возможностей и раз-
вития». Она отразила актуальную вну-
треннюю и международную повестку 
в области науки и научной кооперации.

Своими впечатлениями о меро-
приятии также поделилась Светлана 
Лепехина: «Данный конгресс стал 
самым масштабным научным меро-
приятием, в котором я когда-либо 
участвовала. Площадка конгресса вме-
стила в себя зоны, на которых смогли 
представить свои разработки мно-
гие университеты и научные центры. 
Несмотря на то что мероприятие 
длилось целых три дня, я каждый день 
знакомилась с новыми людьми, с ко-
торыми могла обменяться опытом 
и знаниями. Также на протяжении все-
го конгресса постоянно проводилось 
множество сессий и дискуссий, однако 
посетить все лично было просто не-
возможно. По итогу я получила массу 
впечатлений и полезных контактов».

С 1 по 5 декабря 2023 года 
в г. Владивостоке на базе ДВФУ состо-
ялась 22-я MUNRFE ежегодная кон-
ференция с всероссийским участием, 
в которой приняли участие студенты 
Комсомольского-на-Амуре государ-
ственного университета.

Конференция имитирует работу од-
ной из главных международных орга-
низаций – ООН. Студентам и школь-
никам предоставляется уникальная 
возможность высказываться по самым 
актуальным проблемам планеты, дис-
кутировать с другими участниками 
и отстаивать позицию выбранного госу-
дарства как настоящий дипломат. В кон-
ференции в этом году приняли участие 
около 100 человек. Наибольшее коли-
чество участников обучается в ДВФУ, 
в том числе студенты-иностранцы, были 
делегации из Комсомольска-на-Амуре 
и Благовещенска.

Команду КнАГУ представляли 
Ярослава Грачева и Илья Турбанов 
(гр. 0БЛб-1), Анна Хряпенко, Арина 
Солодкая, Оксана Перевалова, Светлана 
Кузьмина, Алина Теплянская, Андрей 
Никулин и Ева Уткина (гр. 3БЛб-1). Илья 
Трубанов и Ярослава Грачева участвуют 
в этих мероприятиях уже 4-й год. 

Участники делились на 4 различ-
ных комитета: UNEA (UN Environmental 
Assembly), SC (Security Council), WB 
(World Bank) и ESCAP (UN Economic and 
Social Commission for Asia and the Pacific).

Ярослава Грачева выделяет в каче-
стве плюсов участия следующие момен-
ты: «Данное мероприятие позволило 
также пройти лекцию с различными 
спикерами и экспертами. Более того, 
на протяжении всей конференции офи-
циальным языком был английский, что 
позволило лишний раз попрактико-
ваться в официальном стиле англий-
ского языка. Участники были из разных 
стран, что предоставило шанс уз-
нать много интересной информации 
о мире».

Студенты первого курса отметили, 
что участие в мероприятии помогло им 
приобрести навыки работы в команде, 
быстрого реагирования на ситуацию, 
улучшить английский язык, узнать мно-
го новой информации, познакомиться 
с новыми людьми и завести новых дру-
зей. Несмотря на то что само участие 
требует длительной подготовки, а сами 
дебаты довольно сложные и долгие, 
наши участники планируют повторить 
свой опыт участия.

Анастасия Маслова

В прошлом выпуске мы уже рассказа-
ли вам о некоторых научных событиях 
из жизни КнАГУ. И сегодня ещё немного 
о мероприятиях, которые прошли в на-
шем университете в рамках гранта. Что 
за грант? Тот самый, который наш лю-
бимый вуз выиграл весной этого года: 
грант в форме субсидий из федераль-
ного бюджета образовательным орга-
низациям высшего образования на ре-
ализацию мероприятий, направленных 
на поддержку студенческих научных 
сообществ.

В период с 10 сентября по 3 ноября 
проходил Международный конкурс 
приложений «Везде Цифра». 

Целью конкурса было развитие твор-
ческой личности студентов и аспиран-
тов, а также предоставление участникам 

конкурса возможности продемонстри-
ровать свой интеллектуальный и твор-
ческий потенциал в области разработки 
различных IT-приложений на междуна-
родном уровне.

Конкурс проходил по следующим 
направлениям:
• разработка веб-приложения;
• разработка информационного 

чат-бота;

• разработка мобильного 
приложения;

• разработка игрового образователь-
ного приложения.

В конкурсе приняли участие 59 ко-
манд из Китая, НИЯУ МИФИ (Москва), 
ДВФУ (Владивосток), ФГБОУ ВО «СГУВТ» 
(Новосибирск), ОмГТУ (Омск), ПГГПУ 
(Пермь) и КнАГУ (Комсомольск-на-
Амуре). Активное участие в конкурсе 
приняли студенты КнАГУ – члены СПБ 
«DeCode».

10 ноября был проведён региональ-
ный конкурс «Гуманитарные научные 
бои».

В рамках конкурса команды проде-
монстрировали свои навыки написа-
ния научных статей, подискутиро-

Грант! Грант! Грант!
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вали на острые историко-политические 
темы и проверили свои знания истории 
в целом.

Участниками стали студенты 
Комсомольского-на-Амуре государ-
ственного университета (КнАГУ), состоя-
щие в СНО «Дебат-клуб» и СНО «От нуля 
до единицы», студенты Амурского 
гуманитарно-педагогического госу-
дарственного университета (АмГПГУ) 
и Благовещенского государствен-
ного педагогического университета 
(БГПУ). Каждая команда состояла из 10 
участников. Мероприятие проходило 
в очном и дистанционном форматах 
с применением онлайн-технологий 
(Яндекс-телемост).

Места среди команд распределились 
следующим образом:

1-е место – команда КнАГУ;
2-е место разделили команда АмГПГУ 

и команда БГПУ.

16 ноября в формате пленарно-
го заседания прошёл очный этап 
Всероссийской научно-практической 
конференции молодых учёных «Наука, 
инновации и технологии: от идей 
к внедрению».

В рамках конференции была ор-
ганизована работа 5 секций под ру-
ководством ведущих учёных вуза: 
«Машиностроение, материалове-
дение и химические технологии», 
«Транспортно-энергетический ком-
плекс, авиационная и морская техни-
ка», «Энергетика, электроника и управ-
ление», «Инновации в строительстве», 
«Информационно-коммуникационные 
технологии».

За время работы конференции за-
регистрировано более 200 докла-

дов. В ней приняли участие студен-
ты, аспиранты, молодые учёные 
и специалисты из вузов и научных ор-
ганизаций Комсомольска-на-Амуре 
(КнАГУ), Хабаровска, Владивостока, 
Иркутска, Москвы, Санкт-Петербурга, 
Нижнего Новгорода, Донецка, 
Полоцка (Республика Беларусь), Орла, 
Нижегородска, Иванова, Новосибирска, 
Тюмени, Красноярска, Краснодара, 
Рязани, Зауралья, Казани, Перми, Уфы, 
Томска, Ижевска, Самары и других 
городов.

По итогам конференции будет опу-
бликован сборник трудов, в который 
войдут доклады, принятые к публика-
ции. Сборник будет проиндексирован 
в РИНЦ.

С 20 октября по 20 ноября прошёл 
Всероссийский конкурс проектных ре-
шений «Дом-2023».

Конкурс проходил по 4 конкурсным 
направлениям. Участники конкурса 
в номинации «Архитектурное или объ-
ёмно-планировочное решение» пред-
ставили проекты по созданию благо-
приятного облика здания и сооружения 
или по эффективному расположению 
помещений внутри здания или соору-
жения. В номинации «Проектирование 

городской среды» молодые учёные 
представили идеи по рациональному 
расположению зданий и сооружений 
в части городской застройки, а также 
эффективные идеи в области ланд-
шафтного проектирования. В следую-
щей номинации – «Безопасное стро-
ительство» – участники презентовали 
проекты по созданию безопасных ус-
ловий труда и работы при возведении 
зданий и сооружений. В номинации 
«Информационное моделирование 
зданий» участники представляли проек-
ты по разработке объёмно-планировоч-
ного и конструктивного решения здания 
либо сооружения, разработанного как 
минимум в двух программных комплек-
сах (ПК «REVIT», ПК «Сапфир, ПК «Лира-
САПР», ЦК «STARK ES», ПК «РЕНТА»).

На конкурс поступило 178 проектов. 
Критериями оценки стали оригиналь-
ность, возможность практического 
применения, научно-техническая про-
работанность, визуальная привлека-
тельность, структурная грамотность 
и логичность изложения, личный вклад 
автора в работу.

С 30 ноября по 1 декабря состоялась 
II Международная научно-практи-
ческая конференция молодых учё-
ных «Трансформация информацион-
но-коммуникативной среды общества 
в условиях вызовов современности».

30 ноября в конференц-зале со-
стоялось пленарное заседание 
конференции, в котором приняли 
участие представители научного сооб-
щества вузов Хабаровского края и Китая. 
Мероприятие проходило в очном фор-
мате с применением онлайн-техноло-
гий (Яндекс-телемост). 

В рамках заседания были заслуша-
ны доклады ведущих учёных вузов 
Хабаровского и Приморского краёв. 
На пленарном заседании поднимались 
вопросы цифровой трансформации 
российской экономики в условиях меж-
дународного сотрудничества, взаимос-
вязи современной науки с развитием 
генетически обусловленного потенциа-
ла, образовательной и творческой дея-
тельности студента, современных трен-
дов развития социологической науки 
в области изучения образовательного 
видеоблогинга в условиях цифровиза-
ции школы.

1 декабря состоялось второе пленар-
ное заседание, в котором приняли 
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участием молодые учёные КнАГУ с луч-
шими докладами по 10 секциям.

На конференции было представлено 
около 500 докладов с результатами ис-
следований молодых учёных, студентов 
и аспирантов, коллег из образователь-
ных и научных учреждений, молодых 
сотрудников научно-исследовательских 
центров.

На мероприятии обсуждались во-
просы актуальности развития институ-
та наставничества в образовательной 
и производственной сферах, а также 
в спорте; историческая ретроспектива 
отечественной и мировой истории; во-
просы правового регулирования обще-
ственных отношений в современной 
России; современные тренды цифровой 
экономики; образовательные техноло-
гии и методики обучения на современ-
ном этапе развития; лингвистические 
особенности взаимодействия в услови-
ях вызовов современности; современ-
ные культурные процессы и практики; 
архитектурно-дизайнерское простран-
ство; проблемы управления природо-
пользованием, территориями, каче-
ством окружающей среды человека 
и другие вопросы. По результатам про-
ведения конференции планируется из-
дать сборник материалов, в который во-
йдут работы, прошедшие рассмотрение 
организационным комитетом и реко-
мендованные к печати. Сборник будет 
проиндексирован в РИНЦ в ближайшее 
время.

2 декабря в формате пленарного за-
седания состоялся региональный науч-
но-практический семинар IT-компании 
АСКОН «Развитие PLM-решений ком-
пании АСКОН для отечественного судо-
строительного комплекса».

На семинаре прошло обсуждение ак-
туальных вопросов импортозамещения 
специализированного программного 
обеспечения в области судостроения, 
перспектив развития отечественных су-
достроительных PLM-решений компа-
нии АСКОН и проблем их встраивания 
в производственные процессы судо-
строительных предприятий.

В работе семинара приняли участие 
студенты, молодые учёные и препода-
ватели учебных заведений различных 
регионов страны (Комсомольск-на-
Амуре, Санкт-Петербург, Белгород), 
а также специалисты в области PLM-
технологий крупнейших судостроитель-

ных компаний Дальневосточного реги-
она (ПАО «Амурский судостроительный 
завод» и Судостроительный комплекс 
«Звезда», г. Большой Камень).

Работу семинара открыл председа-
тель организационного комитета, с ба-
зовым докладом семинара ««Цифровая 
платформа судостроения АСКОН. 
Текущая ситуация и планы разработ-
ки» выступил Александр Станиславович 
Петров, директор департамента разви-
тия отраслевых решений для судостро-
ения АО «АСКОН» (г. Санкт-Петербург).

Со вторым докладом от IT-компании 
АСКОН «КОМПАС-3D V22 – новый функ-
ционал, реверс-инжиниринг и опыт 
применения в судостроении» высту-
пил Иван Валерьевич Немков, руково-
дитель филиала ООО «АСКОН-Сибирь 
Консалтинг» (г. Владивосток).

Завершал семинар доклад Андрея 
Дмитриевича Бурменского, доцента 
кафедры «Кораблестроение и компью-
терный инжиниринг», на тему «Конкурс 

компании АСКОН “Цифровой инже-
нер” – критерий мастерства будущего 
инженера».

В завершение семинара спике-
ры ответили на вопросы студентов, 
преподавателей КнАГУ и специали-
стов судостроительных предприятий 
Дальневосточного региона.

Анастасия Маслова
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Университет предоставляет невероятную платформу  
для роста, используйте любую возможность учиться  
и исследовать

Специалисты в ИТ-направлении всег-
да были востребованными, сейчас ещё 
больше появляется запрос на рынке 
труда на ИТ-профессии. В 2023 году IT-
профессии стали самыми востребован-
ными среди абитуриентов. Ежегодно, от-
вечая на запрос экономики Хабаровского 
края, число бюджетных мест по специ-
альностям в области информационных 
технологий растёт в КнАГУ.

В далёком для нас 2015 году, буду-
чи абитуриентом, Гордей Васильев 
поступил в КнАГУ на специальность 
«Информационная безопасность авто-
матизированных систем», в 2020 году  
на отлично окончил специалитет и по-
ступил в аспирантуру по специальности 
«Математическое моделирование, 
численные методы и комплексы про-
грамм». Сейчас Гордей завершает обу-
чение, занимается научно-исследова-
тельской деятельностью, его активно 
приглашают на работу российские и за-
рубежные компании. О выборе профес-
сии, о становлении и развитии неорди-
нарных способностей мы поговорили 
с аспирантом Гордеем Васильевым.

УЖ: Здравствуйте, Гордей. Вы имее-
те впечатляющий список патентов, 
публикаций и побед на соревнованиях. 
Как университет поддерживал ваши 
начинания в этой области?

Гордей: Комсомольский-на-Амуре 
государственный университет стал 
благодатной почвой для моего интел-
лектуального роста. Преподаватели 
университета не только передавали 
знания, но и вдохновляли меня на ис-
следования и инновации. Именно здесь 
я зарегистрировал свои первые патен-
ты, и эта поддержка продолжалась, 
когда я занялся информационной безо-
пасностью и наукой о данных.

УЖ: Расскажите, какие достиже-
ния вы получили за время обучения 
в университете.

Гордей: С 2016 по 2020 год я уча-
ствовал и занимал призовые места 
в соревнованиях по информацион-
ной безопасности CTF регионального 
(EvilCorpCTF) и международного уровня  
(CTF «Russkiy Defence Game»). 
Учавствовал в 5 конференциях меж-

дународного и всероссийского уровня 
(Scopus, РИНЦ). Опубликовал 27 науч-
ных докладов в различного рода жур-
налах, таких как Scopus, ВАК и РИНЦ. 
Получил 42 государственных свиде-
тельства программ для ЭВМ. В 2020 
году получил благодарственное письмо 
от Министерства науки и образования 
за активное участие в студенческой 
жизни, организацию эффективной и ре-
зультативной деятельности в сфере 
образования и значительные акаде-
мические достижения. В 2021 году вы-
играл международный конкурс «TRIZ 
Technologies – 2021».

УЖ: В 2017 году вы присоединились 
к Научно-производственному пред-
приятию «Полиэлектро», решая 
актуальные задачи государствен-
ного уровня. Можете подробнее рас-
сказать о роли университета в под-
готовке вас к таким ответственным 
профессиональным задачам?

Гордей: Обучение в Комсомольском-
на-Амуре государственном универси-
тете позволило мне получить навыки 
решения проблем и технические знания, 
необходимые для решения реальных за-
дач. Акцент университета на практи-
ческом применении теории подготовил 
меня к тому, чтобы без проблем погру-
жаться в сложные проекты. Проект, 
который использовал протокол QMTT 
на научно-производственном предпри-
ятии «Полиэлектро», был очень слож-
ным, но мой академический фундамент 
позволил мне добиться успеха.

УЖ: В университете проводится 
множество различных мероприятий. 
Принимаете в них участие?

Гордей: Да, я принимал неоднократ-
но участие в мероприятиях, которые 
проходили на базе КнАГУ. Также в неко-
торых я являлся организатором и экс-
пертом. Например, в международном 
конкурсе по информационной безопас-
ности «HumanCTF».

УЖ: Хватало ли вам стипендии 
во время обучения в университете?

Гордей: Да. Помимо обычной госу-
дарственной стипендии, которая ак-
тивно увеличивалась с каждом годом, 
я получал различные другие стипендии 
за свои достижения в науке, например, 
повышенная государственная академи-
ческая стипендия за особые достиже-
ния в научно-исследовательской, проек-
тно-конструкторской деятельности; 
стипендия Президента Российской 
Федерации; стипендия имени Н. Н. 
Муравьева-Амурского.

УЖ: Ваш путь включает в себя 
международные соревнования, орга-
низацию мероприятий по информа-
ционной безопасности и успешный пе-
реход в Хоум Кредит энд Финанс Банк 
на позицию старший Data Engineer. Как 
опыт, полученный в Комсомольском-
на-Амуре государственном универси-
тете, подготовил вас к этой глобаль-
ной и динамичной среде?

Гордей: Участвуя в международных 
конкурсах и занимая различные про-
фессиональные должности, я убедился, 
что способность быстро учиться и не-
стандартно мыслить – это навыки, 
отточенные за годы учёбы. 

УЖ: Как помогли вашей карьере 
достижения, которые были полу-
чены за время обучения в нашем 
университете?

Гордей: За свой полученный научный 
background в 2022 году я был приглашён 
в качестве рецензента в научные жур-
налы разного уровня, в том числе и жур-
налы ВАК. Мне было интересно писать 
рецензии на данные научные доклады. 
Один из докладов подготовили авторы 
из Российской Федерации, Китая и США. 
В этом же году я получил междуна-
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С 12 по 14 декабря 2023 г. в Москве 
прошёл Всероссийский конгресс по мо-
лодёжной политике и воспитательной 
деятельности. Событие проходи-
ло на площадках выставки «Россия» 
на ВДНХ и Российского университета 
дружбы народов в рамках масштабного 
молодёжного события – Всероссийского 
студенческого форума «Твой Ход – 
2023». Организаторами конгресса вы-
ступили Министерство науки и высшего 
образования Российской Федерации 
и Федеральное агентство по делам мо-
лодёжи (Росмолодёжь).

Участниками конгресса стали более 
500 проректоров, ответственных за реа-
лизацию молодёжной политики и воспи-
тательной деятельности, представители 
федеральных органов исполнительной 
власти, имеющие подведомственные 
вузы, и представители аппаратов пол-
номочных представителей Президента 
Российской Федерации в федеральных 
округах. На конгрессе Комсомольский-
на-Амуре государственный универси-
тет представила проректор по воспита-
тельной работе и работе с молодёжью  
Т. Е. Наливайко.

На установочной сессии представите-
лей вузов приветствовали Первый заме-
ститель Руководителя Администрации 
Президента РФ Сергей Кириенко 
и Министр науки и высшего образова-
ния РФ Валерий Фальков.

Заместитель Министра науки и выс-
шего образования РФ Ольга Петрова 
подчеркнула, что общение со студен-
тами должно быть в рамках открытого 
и искреннего диалога.

«Наш главный посыл ‒ максималь-
ный уход от формализма. Его не долж-
но быть в работе проректоров, кото-
рые непосредственно коммуницируют 

с ребятами. Легко работать с актив-
ной молодёжью, но сейчас очень важно 
обратиться к тем, кто ещё не очень 
вовлечён в экосистему молодёжной 
политики. И интересных форматов 
у нас очень много: это масштабные 
форумы, всероссийские проекты, до-
бровольческие акции, спортивные со-
бытия и многое другое. Я уверена, что 
за три дня конгресса можно будет 
обменяться опытом, разъяснить все 
вопросы и наметить пути решения 
задач, которые стоят перед всеми 
нами», ‒ отметила Ольга Петрова.

Сегодня воспитательная работа и ре-
ализация молодёжной политики в ву-
зах приобретают особый смысл и име-
ют особое значение. Наставничество, 
добровольчество, участие в страте-
гических федеральных проектах, со-
вершенствование инфраструктуры 
и выстраивание системы управления 
молодёжной политикой – ключевые 
задачи новой Стратегии молодёжной 
политики в Российской Федерации 
на период до 2030 г. Решение этих за-
дач, поиск наиболее эффективных пу-
тей формирования системы традицион-
ных российских ценностно-смысловых 
и нравственных ориентиров обсудили 
проректоры всей страны. Также были 
отмечены уже достигнутые университе-
тами в 2023 г. существенные результаты 
в развитии молодёжного студенческого 
сообщества. Лучшие результаты рабо-
ты отмечены наградами Минобрнауки 
РФ. От сообщества проректоров по вос-
питательной работе вузов дальнево-
сточного федерального округа благо-
дарность объявлена проректору КнАГУ  
Т. Е. Наливайко.

В рамках конгресса участники опре-
делили векторы реализации воспита-

тельной деятельности и молодёжной 
политики в вузах и актуальные механиз-
мы взаимодействия со студенческим 
сообществом в 2024 г., а также подвели 
итоги окружных семинаров-совещаний. 
Кроме того, проректоры приняли уча-
стие в подведении итогов работы сту-
денческих направлений форума «Твой 
Ход» и посетили Международную вы-
ставку-форум «Россия». 

В ходе конгресса были подведены 
итоги работы проректорского корпуса 
в рамках Акселерационной программы 
для административно-управленческого 
персонала ООВО. Результатом активной 
работы проректора по воспитательной 
работе и молодёжной политике нашего 
университета стала защита программы 
и дорожной карты развития молодёж-
ной политики КнАГУ и вручение бла-
годарственного письма Заместителя 
Министра Минобрнауки РФ  
О. В. Петровой. Разработанные про-
граммные материалы положены в осно-
ву Программы развития КнАГУ на 2023-
2032 гг.

Юлия Осинцева 

КАРЬЕРА

родный эквивалент своего диплома. 
Наше образование достаточно силь-
ное, и мне хватило баллов для получе-
ния Master's Degree «Automated Systems 
Information Security».

УЖ: Что вы можете посоветовать 
нынешним и будущим студентам 
Комсомольского-на-Амуре государ-
ственного университета, которые 
стремятся достичь такого же успе-
ха, как вы?

Гордей: Используйте любую воз-
можность учиться и исследовать. 
Университет предоставляет не-
вероятную платформу для роста, 
а поддержка со стороны преподава-
телей и сокурсников просто неоце-
нима. Не бойтесь выходить из зоны 
комфорта и применять свои знания 
для решения реальных задач. Ваш 
путь может принимать неожидан-
ные повороты, но основа, заложенная 

в Комсомольском-на-Амуре государ-
ственном университете, позволит 
вам ориентироваться и добиваться 
успехов в любой области. 

УЖ: Спасибо, за интервью. Мы же-
лаем вам успехов во всех ваших буду-
щих начинаниях.

Арина Быкова,  
студенческий медиацентр

Итоги участия проректора во Всероссийском конгрессе  
по молодёжной политике и воспитательной деятельности
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Люди, меняющие мир
И эти люди – школьники и студенты 

Хабаровского края. В ноябре нынешнего 
года Комсомольский-на-Амуре государ-
ственный университет организовал кон-
курс Arduinator 2023 среди юных изобре-
тателей и робототехников Хабаровского 
края.

Мысли вслух
Вы когда-нибудь задумывались о том, 

как сильно изобретения могут изменить 
наш мир? Возьмём, к примеру, смарт-
фон – сегодня совершенно привычная 
для всех вещь. Но ведь так было не всег-
да… Изобретатель IPhone Стив Джобс 
перевернул эту индустрию, создав моду 
на карманные компьютеры с сенсор-
ным экраном. Прошло каких-то 16 лет, 
а мы уже не представляем свою жизнь 
без них. Думаю, определённо можно 
сказать, что это изобретение сильно из-
менило мир вокруг нас!

Как бы то ни было, у него есть 
и хорошие, и плохие стороны. Вряд ли 
кто-то станет утверждать, что смартфон –  
вещь неудобная. Напротив, это очень 
даже универсальный инструмент, кото-
рый совмещает в себе телефон, блокнот, 
калькулятор, фотокамеру и много ещё 
чего! Всегда будет полезно иметь такой 
под рукой.

Но, с другой стороны, людям ста-
новится всё труднее соблюдать меру. 
Вероятно, у вас есть знакомые, которые 
круглые сутки проводят в социальных 
сетях? А может, и вы такое за собой за-
мечали? Всё-таки не зря они называют-
ся «сетями». Смартфон в большинстве 
случаев становится для человека про-
водником во всемирную паутину, а вы-

путаться из неё порой бывает крайне 
проблематично.

В общем, дать простой и короткий от-
вет на вопрос о пользе и вреде гаджетов 
довольно сложно (если вообще возмож-
но), но одно мы знаем наверняка: они 
делают нашу жизнь удобнее.

Разрешите познакомиться
Загоревшись идеей узнать что-то но-

вое о робототехнике, мы отправились 
в Комсомольский-на-Амуре государ-
ственный университет, чтобы взять 
интервью у его самых активных сту-
дентов. Нашими собеседниками стали 
члены СКБ «Электроника и робототех-
ника» факультета энергетики и управ-
ления. Председатель бюро – Алексей 
Чипизубов, студент второго курса маги-
стратуры – поделился с нами некоторы-
ми подробностями.

«СКБ объединяет учащихся для орга-
низации их проектной деятельности, 
а также популяризирует её по всему 
Дальнему Востоку, организуя различ-
ные конкурсы и технофесты и даже 
создавая свои кружки в отдалённых ча-
стях региона», – рассказал нам Алексей.

Несмотря на то что первокурсни-
ки совсем недавно стали участника-
ми СКБ, они уже успели проявить себя 
на креативном поприще, и конкурс 
Arduinator-2023 определённо этому по-
способствовал. Это ежегодное состяза-
ние изобретателей проводится с 2017 
года и организовано студентами из кон-
структорского бюро. Участникам предла-
гается создать проект на заданную тему 
и презентовать его аудитории.

10 ноября на мероприятии было не-
мало интересных идей, но только са-
мые-самые и, что важно, применимые 
на практике изобретения помогли своим 
авторам занять призовые места и выйти 
на лидирующие позиции.

Самые лучшие
Так, например, третье место сре-

ди изобретений в номинации 
«Здравоохранение» получило творение 
первокурсников КнАГУ Марии Павловой 
и Андрея Швецова, создавших любо-
пытного робота в виде зайца-робота 
из мультика «Ну, погоди!», который уме-
ет распознавать эмоции. Начало работы 
над проектом, как нам рассказали сту-
денты, было очень непростым.

«До конкурса нам не приходилось 
иметь дело с роботами, и опыта со-
всем не было. Пришлось быстро обу-
чаться азам программирования, благо 
студенты старших курсов не остались 
в стороне и были рады нам помочь», –  
вспоминает Мария. Первокурсники рас-
сказали, что идея проекта пришла со-
вершенно спонтанно. Изначально Маша 
с Андреем думали создать кроссовки, 
которые бы очень помогли спортсменам.

«Обувь должна была считывать 
шаги и определять высоту прыжка. Как 
позже выяснилось, затея с измерением 
высоты стала для нас непосильной за-
дачей, и мы решили взяться за другой 
проект», – делится Андрей.

Ребята переключились на зайца-ро-
бота и всего за три месяца добились 
успеха. Мария и Андрей встроили ему 
систему, распознающую человеческие 
эмоции, и считают, что их детище можно 
применить в сфере услуг, где оно помо-
жет усовершенствовать качество обслу-
живания клиентов, например на кассе 
самообслуживания.

Также внимания достойно изобрете-
ние первокурсника КнАГУ Михаила 
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Бородина. Его анализатор химическо-
го состава атмосферы призван скани-
ровать состояние окружающей среды 
на наличие различных испарений или, 
например, концентрации пыли.

«Прибор производит регулярную 
проверку атмосферы и отправляет 
результаты на телефон, – объяснял 
автор на защите проекта перед взрос-
лым жюри. – Я думаю, что такой гад-
жет станет хорошим дополнением 
к системе “умного дома”».

Михаил предлагает использовать своё 
творение в первую очередь на пред-
приятиях, озабоченных экологической 
чистотой своего производства, а также 
с любопытством смотрит на идею соз-
дания карт загрязнений с помощью сво-
его изобретения.

Оказывается, Михаил далеко не пер-
вый раз становится участником конкур-
са Arduinator: «Вообще, я самоучка. Ещё 
когда был школьником, я уже создавал 
проекты на этот конкурс и как-то даже 

занял первое место в свободной катего-
рии с дозиметром». Интерес к изобрета-
тельству зародился ещё в детстве и под-
держивался им на протяжении всех этих 
лет. Он и сейчас не перестаёт развивать-
ся в этом направлении, и мы уверены, 
что терпение и труд всё перетрут!

Играющий тренер
Сам председатель СКБ Алексей 

Чипизубов уже шесть лет находит-
ся в этой организации и за это время 
успел поучаствовать в десятке проектов 
и поработать в составе разных команд. 
Среди своих самых интересных и лю-
бимых изобретений называет двусред-
ный беспилотный летательный аппарат, 
способный перемещаться как в воздухе, 
так и в воде. «Сейчас на основе этого 
проекта один из аспирантов нашего 
университета пишет свою научную 
работу», – добавляет Алексей.

Также своей большой гордостью 
он считает проект, победивший 
в международном конкурсе «IT-
планета» – детский конструктор, кото-
рый помогает ребятам освоить язык 
алгоритмизации. Он создан как сорев-
новательная платформа, на которой 
побеждает тот, чей алгоритм становится 
самым эффективным.

У каждого есть шанс
Изобретатели живут среди нас и не пе-

рестают удивлять человечество своими 
идеями. Такие конкурсы, как Arduinator, 
помогают творческим людям проявить 

себя. Чьи-то наработки уже стали ин-
тересны крупным компаниям, и очень 
вероятно, что скоро они станут частью 
нашей повседневной жизни, а мы этого 
даже не заметим. Задача изобретателя –  
найти практическое решение насущной 
проблемы. Эти люди меняют мир сво-
ими творениями, и хорошо, когда они 
меняют его к лучшему!

Евгений Журавлёв,  
объединение «Юный 

журналист»,
МОУ ДО Дворец творчества детей 

и молодёжи,
педагог А. Н. Болдырева

Лифт в будущее
Всероссийская программа «Лифт в бу-

дущее», оператором которой выступает 
Благотворительный фонд «Система», 
стартовала в 2011 году как масштаб-
ная инициатива по поддержке совре-
менного инженерного образования 
в России. Летом 2023 года стартовала 
стипендиальная программа «Система». 
Александр Шатов, студент 4-го курса на-
правления «Прикладная информатика 
в экономике», стал стипендиатом в кате-
гории «Тест для студентов IT». Мы взяли 
у него интервью, чтобы узнать подроб-
ности о получении стипендии и условиях 
конкурса.

УЖ: Добрый день, Александр! 
Мы узнали, что вы стали победи-
телем в стипендиальной програм-
ме «Система». Поздравляем вас! Как 
вы узнали о стипендии в области IT 
и почему решили на неё подать?

Александр: Ссылку на стипендиаль-
ную программу прислал декан факуль-
тета Иван Андреевич в объявления для 
всего ФКТ. Изучив условия, понял, что 
это не займёт много времени, это уже 
были летние каникулы, поэтому я при-
нял решение участвовать. 

УЖ: Расскажите, каким образом 
проходил отбор на стипендию и какие 
были критерии оценки.

Александр: Всего было два этапа. 
В первом этапе нужно было выбрать 
направление, я выбрал «тестирование 
для студентов IT». Тест очень напоми-
нал типичные базовые технические во-
просы для собеседований на должность 
стажёра или младшего разработчика. 
Вторым этапом было собеседование 
с HR-менеджером компании-партнёра –  
АО «Ситроникс».

УЖ: Какие ваши основные достиже-
ния и навыки в области IT, которые по-
могли вам выиграть стипендию?

Александр: Очень помог опыт 
в прохождении собеседований и то, 
что я на текущий момент работаю 
программистом. Из достижений 
точно повлияло участие в хакатоне 
«Лидеры цифровой трансформации», 
в кейсе от «Ситроникс», и моя поезд-
ка в мае на Весеннюю школу ВТБ и ВШЭ 
по бизнес-информатике.

УЖ: Опыт и правда есть, очень кру-
то, что вы не стоите на месте и по-
стоянно развиваетесь в этой области. 
Каковы ваши планы на использование 
стипендии? Какие проекты или иссле-
дования вы намерены выполнять?

Александр: В будущем году хочет-
ся поработать с промышленным 
IoT (интернет вещей), стипен-
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Студенческий медиацентр представил успешный опыт 
реализации грантового проекта

С 13 по 16 декабря 2023 г. предста-
вители Комсомольского-на-Амуре го-
сударственного университета приняли 
участие в работе итогового семинара-со-

вещания по информационной политике 
Министерства науки и высшего образо-
вания РФ. В мероприятии приняли уча-
стие руководитель пресс-службы КнАГУ, 
наставник студенческого медиацентра 
Юлия Осинцева и руководитель сту-
денческого медиацентра КнАГУ Оксана 
Фадеева.

Итоговый семинар-совещание объ-
единил около 200 профессионалов, 
ответственных за медиаработу в 180 
университетах. В мероприятии при-
няли участие проректоры по инфор-
мационной политике, руководители 
пресс-служб, директора департаментов 
по связям с общественностью, руко-

водители студенческих медиацентров 
и различных социально значимых ме-
диапроектов. В том числе на семинар 
приехали представители из Луганской, 
Донецкой народных республик, 
Запорожской и Херсонской областей, 
а также сотрудники славянских уни-
верситетов из Беларуси, Армении 
и Киргизии.

На семинаре-совещании обсуждались 
актуальные вопросы информационной 
безопасности, продвижения в социаль-
ных медиа, взаимодействия пресс-служб 
университетов со СМИ и др. Программа 
мероприятия включала в себя более  
20 сессий. Представители КнАГУ по-

дия поможет с закупкой тестового 
оборудования.

УЖ: Надеемся, что у вас всё 
получится. 

Александр: Спасибо, я тоже наде-
юсь. Для меня это было возможно-
стью поучаствовать в чём-то новом 
и набраться опыта. 

УЖ: Каковы ваши ожидания от полу-
чения стипендии, чего вы хотели бы 
достичь в рамках этой программы?

Александр: Обычно стипендиа-
тов приглашают на стажировки, 
мне на стажировку идти уже поздно, 
но думаю, ещё получится поработать 
с одной из компаний-спонсоров.

УЖ: Какие вызовы и препятствия 
вы видите в изучении IT в нашем крае 
и как вы намерены их преодолеть?

Александр: Главная проблема обу-
чения – это отсутствие в крае круп-
ных IT-компаний, готовых принять 
на практику студентов. Учиться 
на программиста или любую другую IT-
профессию можно в любой точке мира, 
лишь бы был интернет. Но вот найти 
офлайн-стажировку практически не-
реально. Хотелось бы, чтобы наш уни-
верситет активно взаимодействовал 
с IT-организациями.

УЖ: Какие дополнительные воз-
можности или ресурсы вы получа-
ете от участия в стипендиатской 
программе?

Александр: Как минимум это хо-
рошая отметка в резюме. В декабре 

я поеду на вручение дипломов и встре-
чу с компаниями-партнёрами, может 
быть, в результате мне предложат 
какой-то интересный проект.

УЖ: Будем надеяться на это! Как 
вы собираетесь поделиться своими 
знаниями и опытом с другими сту-
дентами в нашем университете?

Александр: Я по возможности уча-
ствую в хакатонах или соревнованиях 
вместе с другими студентами, напри-
мер, в прошлом семестре победили 
с первым курсом в хакатоне «Маскот 
+ No-code = лучшая презентация моей 
специальности».

УЖ: Что бы вы посоветовали дру-
гим студентам, желающим принять 

участие в стипендиальной програм-
ме в области IT?

Александр: Многие боятся 
в чём-то участвовать, потому что 
думают, что точно не выиграют, бо-
ятся сложностей и зря потраченного 
времени. Это, конечно, не правда. Оно 
сложным выглядит только со сторо-
ны, чем больше у тебя опыта участия 
в различных активностях, тем проще 
будут проходить новые.

УЖ: Спасибо, что дали мотивацию 
ребятам. Желаем успехов в будущих 
проектах! 

Анастасия Волкова,  
СГФ
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сетили лекции, семинары, панельные 
дискуссии и деловые игры, презентова-
ли успешные кейсы, обсудили актуаль-
ные для всех вузов вопросы. 

Кроме того, на мероприятии участ-
ники обменялись опытом в рамках на-
учной конференции «Информационная 
политика высшей школы: лучшие прак-
тики и перспективы развития» на базе 
Московского государственного юри-
дического университета имени О. Е. 
Кутафина, где были представлены до-
клады по самым актуальным темам. 
Также были проведены сессии по меж-
дународной повестке, студенческим 
проектам и патриотическим акциям.

Представители КнАГУ приняли уча-
стие в секции «Студенческие медиа-
проекты как драйверы модернизации 
информационно-коммуникационной 
стратегии вузов». Оксана Фадеева пред-
ставила опыт КнАГУ в этом направлении 
и рассказала об опыте реализации гран-
тового проекта «МедиаВзлёт “Наши 
соцсети”». 

«Деловая программа была ин-
тересной: участие в круглых сто-
лах, панельных дискуссиях и лекциях 
с представителями Департамента 
информационной политики и ком-
плексной безопасности Минобрнауки 
России. Было приятно знакомиться 
с коллегами из других вузов и получить 
ценный опыт для профессионально-
го роста. Министерство поставило 
конкретные задачи на следующий год: 
развитие студенческих СМИ, популя-
ризация науки среди молодёжи и при-
влечение иностранных студентов. 
Уверена, что медиаактивисты КнАГУ 
будут в восторге, когда мы органи-
зуем для них встречу для обсуждения 
изученных вопросов!» ‒ прокомменти-
ровала Оксана Фадеева.

«Семинар-совещание был построен 
в формате презентаций успешных кей-
сов по отработке различных вопросов, 
стоящих перед пресс-службами вузов 
(СМИ, социальные медиа, М-рейтинг, 
информационная безопасность и др.). 
Особенно мне понравился цикл меро-
приятий, посвящённых “рецептам” 
отработки информационных рисков. 
Коллеги из других вузов и медиаспеци-
алисты представили пути решения 
и алгоритмы действий по предупреж-
дению и отработке информацион-
ных рисков. Благодарим директора 
А. А. Толмачева и всех специалистов 
Департамента информационной по-
литики и комплексной безопасности 
за организацию семинара и взаимодей-
ствие», ‒ поделилась Юлия Осинцева.

На закрытии семинара-совещания го-
стей приветствовал глава Минобрнауки 
России Валерий Николаевич Фальков, 
подчеркнув, что информационная ра-
бота имеет важнейшее значение в рам-

ках Десятилетия науки и технологий, 
объявленного Президентом России 
Владимиром Путиным. «Коллеги, 
вы занимаете разные должности, но все 
вы взяли на себя огромную ответствен-
ность. Решение задач Десятилетия 
немыслимо без вашей работы. Чем 
больше и профессиональней вы будете 
рассказывать о славных достижениях 
российских учёных, деятельности на-
ших научных институтов, лабораторий 
и вузов, а также о вызовах, с которыми 
они сталкиваются на местах, тем попу-
лярнее будет эта благородная сфера», 
‒ отметил глава Минобрнауки России 
Валерий Николаевич Фальков.

В завершение итогового семинара 
всем участникам вручили сборник пу-
бликаций «Информационная полити-
ка высшей школы: лучшие практики 
и перспективы развития», в который во-
шла статья Юлии Осинцевой и Оксаны 
Фадеевой «Трансформация факуль-
тетских и студенческих онлайн-сооб-
ществ Комсомольского-на-Амуре го-
сударственного университета: опыт 
реализации проекта “МедиаВзлёт 
“Наши соцсети”».

Оксана Фадеева, СГФ, 
студенческий медиацентр
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В зимний вечер в актовом зале уни-
верситета прошёл межфакультетский 
фестиваль команд КВН «Новогодний 
батл». В игре весёлых и находчивых при-
няли участие сборные команды факуль-
тетов университета: 
• «Грустные инженеры» (факультет 

авиационной и морской техники); 
• «Гастарбайтеры» (факультет кадастра 

и строительства); 
•  «Кадры» (социально-гуманитарный 

факультет); 
• «Не надо, пожалуйста» (сборная 

факультета компьютерных техноло-
гий, факультета энергетики и управ-
ления и социально-гуманитарного 
факультета).

В состав жюри вошли:
• Алёна Евгеньевна Воронина, специа-

лист отдела по молодёжной полити-
ке Управления по физической куль-
туре, спорту и молодёжной политике 
администрации города; 

• Александр Николаевич Зубков, инди-
видуальный предприниматель, руко-
водитель проекта «Аномалия»; 

• Андрей Владимирович Ерошенко, 
руководитель городской сборной ко-
манды «По ситуации»; 

• Анастасия Ивановна Руснак, специа-
лист Местного отделения «Движение 
Первых» в г. Комсомольске-на-Амуре; 

• Дмитрий Юрьевич Гутник, замести-
тель главы администрации города, 
руководитель Управления информа-
ционных технологий и связи. 

Ведущим игры стал Владимир Ситов, 
руководитель сборной команды 
университета. 

Игра состояла из двух конкурсов: 
«Приветствие», в котором команды по-
казали свои миниатюры, и «Ситуации», 
в котором команды должны были стать 
участниками определённой ситуации. 
В качестве оппонентов в этом конкурсе 
приняли участие члены жюри. Именно 
от них исходил вопрос, на который 
в рамках конкурса давали ответ юные 
кавээнщики.

На сцене звучали не только актуаль-
ные в студенческой среде шутки про сес-
сию, зачёты и отчисление, но и на злобу 
дня (как, например, про набережную 
Комсомольска-на-Амуре). В ожидании 
подведения итогов команды ещё боль-
ше повысили градус юмора в зале, отве-
чая на вопросы зрителей.

По итогам фестиваля места между ко-
мандами распределились следующим 
образом:

Гран-при фестиваля получила команда 
«Не надо, пожалуйста» (сборная коман-
да ФКТ, ФЭУ, СГФ);

первое место – команда «Грустные ин-
женеры» (ФАМТ);

второе место – команда «Кадры» 
(СГФ);

третье место – команда 
«Гастарбайтеры» (ФКС). 

Член жюри А. Е. Воронина поблагода-
рила команды за весёлые шутки и при-
гласила стать участниками городского 
фестиваля команд КВН.

Кроме того, активная деятельность 
студентов была отмечена наградами 
в номинациях «Лучший актёр» (команда 
«Не надо, пожалуйста»), «Лучшая актри-
са» (команда «Не надо, пожалуйста»), 
«Лучшая шутка» (команда «Грустные 
инженеры»), «Ситуация» (команда 
«Не надо, пожалуйста»).

«Игры КВН в стенах КнАГУ всегда 
интересные, ведь команды в первую 

Искромётно и актуально: итоги студенческого фестиваля 
команд КВН
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очередь работают не на результат, 
а для своего удовольствия, в связи 
с этим и отдача материала даже про-
исходит по-другому! Очень приятно, 
что каждый год появляются новые ка-
дры, которые знакомятся с этой игрой 

и желают в ней развиваться, учиться, 
играть! В свою очередь руководство 
со своей стороны оказывает полную 
поддержку движению КВН в универси-
тете», – говорит Андрей Ерошенко.

Благодарим все команды за игру, на-
полненную искромётными шутками, не-
передаваемой энергией задора и пози-
тива! Поздравляем всех ребят, желаем 
новых успехов на поприще КВН!

По вопросам участия в деятельности 
КВН университета необходимо обра-
щаться в отдел организации воспита-
тельной работы (ауд. 305/3; тел. 13-03; 
+7(914)373-47-59).

Анастасия Маслова

Полезные советы для первокурсников перед сессией
Первый учебный семестр в универси-

тете для первокурсников всегда явля-
ется особенно напряжённым и непред-
сказуемым. А когда наступает сессия, 
студенты сталкиваются с настоящим ис-
пытанием. Все эти экзамены и зачёты – 
это нечто новое и незнакомое, и многие 
сталкиваются с трудностями при подго-
товке и сдаче. 

В преддверии сессионного периода 
мы решили сделать подборку полезных 
советов для наших первокурсников. 

Если вы не являетесь счастливым об-
ладателем такого понятия, как «экзамен 
автоматом», то эти советы точно для вас!

Распределяйте своё время, не спешите 
выучить всё и сразу. Регулярные переры-
вы помогут вам отдохнуть, расслабиться 
и собраться с мыслями. Иногда необхо-
дим отдых для того, чтобы ваша память 
успела усвоить изученный материал, 
а не кинуть его в папку «Спам».

Если есть такая возможность, то по-
старайтесь представлять выученную ин-
формацию в виде картинки или ситуа-
ции из жизни. Таким образом материал 
будет усваиваться лучше, поскольку при-
дёт понимание того, что вы изучаете. 
Визуализируемая информация не будет 
казаться мозгу бессмысленным набо-
ром слов, а будет складываться в образ.

Если у вас плохо с визуализацией, 
то попробуйте задуматься, чем вам при-
годится эта информация в будущем – это 

тоже своего рода визуализация. Если 
вам кажется, что данная информация 
вам ничем не пригодится, поверьте, вам 
кажется.

Используйте разные источники инфор-
мации. Не ограничивайтесь только учеб-
ником, ищите материалы в интернете, 
просите советы у старшекурсников или 
преподавателей. Разнообразие источни-
ков помогает лучше усвоить информа-
цию и получить более полное представ-
ление о теме.

Занимайтесь спортом. Прозвучит 
странно, но даже малейшие физические 
нагрузки не только улучшат ваше физи-
ческое и моральное состояние, но и по-
могут лучшему усвоению материала бла-
годаря смене деятельности. Небольшой 
зарядки вполне хватит.

Если вам что-то непонятно, не бойтесь 
обращаться за помощью к препода-
вателю или одногруппникам. Не знать 
чего-то не стыдно, для этого вы и посту-
пали в вуз, чтобы учиться новому. Как 
сказал создатель SODA production, «луч-
ше выглядеть глупо в 20, чем в 40».

За день до экзамена отдохните, чтоб 
не перегружать свой мозг. Это поможет 
вам лучше усвоить изученный материал. 
Но перед экзаменом лучше быстренько 
пробежаться по тексту, чтобы наверняка 
ничего не забыть.

Надеемся, что эти советы помогут вам 
успешно сдать сессию. Помните: самый 
важный фактор успеха – это ваши на-
стойчивость и вера в себя. Удачной сес-
сии и крепкого здоровья!

Все сдавали, и ты сдашь!

Татьяна Литовченко,  
студенческий медиацентр

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ
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Основные шаги для создания и продвижения личного 
бренда

16-17 декабря в ТОГУ прошёл медиа-
форум «Digital-среда», который реали-
зовался с использованием финансовой 
поддержки Комитета по внутренней 
политике Правительства Хабаровского 
края.

Мероприятие, посвящённое цифро-
вым технологиям и медиа, собрало бо-
лее ста участников, в том числе будущих 
журналистов, пиарщиков, профессиона-
лов в сфере медиа, и, конечно же, пред-
ставителей государственных digital.

На протяжении двух дней студенты 
разных вузов активно принимали уча-
стие в мастер-классах ведущих экспертов 
медиаиндустрии. Федеральные и регио-
нальные спикеры поделились опытом 
и лайфхаками создания качественного 
контента, копирайтинга, трендов в ме-
диа, видео- и фотосъёмке, а также рас-
сказали о возможностях нейросетей, 
стратегическом подходе к цифровым 
инструментам, личном бренде и многом 
другом.

«Как создать личный бренд, если 
у тебя нет суперсостояния, ты не в 100 
Forbes, у тебя нет армии маркетоло-
гов?!» – именно так своё выступление 
начал Дияр Ырысбаев, создатель му-
зыкального квиза «Маэстро, музыку!», 
директор проекта «Голос внутри», орга-
низатор и ведущий масштабных меро-
приятий. Он поделился ключевыми ша-
гами по созданию личного бренда и его 
продвижению:
1.  Я + ? = бренд.

Кто вы? Чем занимаетесь? В чём ваша 
сила? Может, вы эксперт в какой-то об-
ласти, предприниматель, блогер, певец, 
крутой продажник или, может, домо-
хозяйка? Определитесь со своей стихи-
ей, в которой вы мастер, так людям бу-
дет легче ассоциировать вас. Найдите 
ту уникальную фишку, которая будет 
именно вашей и выделит вас из толпы.
2. Мастер Сплинтер.

Будьте наставником для своих чере-
пашек-ниндзя, для своих коллег. Нужно, 
чтобы ваш личный бренд привязался 
именно к вам, даже путём ассоциаций. 
Например, если вы являетесь экспертом 
в какой-либо области, делитесь своим 
опытом и знаниями, становясь центром 
экспертности в вашей области.

3.  Ценности.
Определите свои ценности, которые 

вы несёте в массы, то, что вы продви-
гаете. Будьте последовательны в со-
блюдении этих ценностей, так как они 
формируют восприятие вашего бренда 
и привлекают аудиторию, разделяющую 
ваши убеждения.
4.  Делать ход конём.

Чтобы добиться успеха и вас начали 
узнавать, нужно самостоятельно пи-
сать или активничать. На первоначаль-
ном этапе про вас и ваш классный про-
дукт никто не знает, кроме вас самих. 
Поэтому пишите первыми, делайте ход 
на опережение, становясь первопроход-
цем в своей области.
5.  Уникальность.

Стремитесь быть уникальным, чтобы 
про вас знали. Ваша уникальность мо-
жет быть в продукте, в подходе к работе, 
в образе жизни. Найдите то, что выделит 
вас из множества и будет вашей особен-
ной чертой.
6.  Встречают по одёжке и провожают 

тоже.
Всегда надо выглядеть опрятно. Ваш 

внешний вид – это часть вашего бренда. 
Заботьтесь о своём облике, так как пер-
вое впечатление может сыграть решаю-
щую роль.
7.  Упаковка.

Упакуйте свои социальные сети, что-
бы было удобнее и комфортнее кли-
ентам, которые хотят работать с вами. 
Используйте хештеги, которые ассоции-

руются только с вами, или создайте свою 
уникальную цитату, которая запомнится 
всем. Шапка профиля соцсети – важный 
момент в привлечении аудитории. 
8.  Легенда.

Придумайте историю вокруг себя, ко-
торая будет вдохновлять. Расскажите 
о своём пути, о том, как вы пришли 
к тому, что делаете сейчас. Создайте 
у своего бренда увлекательную и запо-
минающуюся легенду.
9.  Саморазвитие.

Постоянно стремитесь к саморазви-
тию. Будьте в курсе последних трендов, 
обучайтесь новым навыкам, развивайте 
свои профессиональные и личные каче-
ства. Так вы повысите свою экспертность 
и ваш чек будет расти. 
10.  Аналитика.

Оценивайте результаты и анализируй-
те свой прогресс. Используйте анали-
тические инструменты для измерения 
эффективности ваших действий и под-
страивайтесь под потребности вашей 
аудитории. Аналитика поможет вам вы-
явить успешные стратегии и корректи-
ровать свои действия для достижения 
лучших результатов.

Я благодарна организаторам за воз-
можность посетить это мероприятие. Эти 
два дня стали для меня не просто пери-
одом обучения, а настоящей средой для 
прокачки компетенций. Помимо ценной 
информации, я завела новые полезные 
профессиональные связи, а также позна-
комилась с коллегами из других вузов.

Особенно впечатлило выступление 
спикера Дияра. Его слова не только за-
мотивировали, но и подтолкнули меня 
к созданию своего уникального бренда. 
Медиафорум «Digital-среда» для меня 
стал местом, где зародилась идея и мо-
тивация, показав, в каком направлении 
следует двигаться.

Будьте с нами, будьте в digital!

Ангелина Казакова,  
СГФ
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Мастер-класс по созданию контента: вдохновение  
и советы от генерального продюсера SODA production

Форум «Digital-среда» оставил незабы-
ваемые впечатления благодаря высту-
плению выдающегося эксперта в сфере 
медиапродакшн Александра Доценко, 
бывшего студента университета и ны-
нешнего генерального продюсера SODA 
production в Москве. На протяжении 
двух дней форума, Доценко делился 
своим опытом, рассказал о трудностях 
и возможностях в создании медиакон-
тента, а также выдал пять ценных сове-
тов для построения успешных команд.

Александр начал свой профессиональ-
ный путь как журналист студенческой 
газеты. Он активно развивался, работая 
с командой над созданием интернет-те-
левидения FREE-TV. В 2017 году он от-
крыл SODA production, который сейчас 
является международным брендом, 
специализирующимся на производстве 
видеоконтента, с офисами в Индонезии 
и Москве.

На первом дне форума Доценко рас-
сказал о создании команды и ключе-
вых аспектах работы в ней. Он делился 
своим опытом, и даже неудачным, та-
ким как ситуация с интервью с Сергеем 
Приказчиковым из группы «Пицца», 
когда неопытный оператор не записал 
материал и пришлось уговаривать че-
ловека, чтобы на следующий день пе-
резаписать интервью. Ключевая мысль 

Александра заключалась в том, что 
ошибки, сделанные в новой сфере, яв-
ляются неотъемлемой частью процесса 
обучения, а не поводом для паники.

В своих советах Доценко подчеркнул 
несколько ключевых моментов. Первый 
совет – не бояться быть заметным и яр-
ким, что существенно увеличит шансы 
на успех. Второй совет – зарабатывать 
баллы и завоёвывать авторитет, так как 
связи играют важную роль в достижении 
целей. Он также призывает вести себя 
как лидер и перераспределять власть 
внутри команды, понимать мотивацию 
членов команды, а также быть изобрета-
тельным и мечтать о большем.

В своих лекциях второго дня форума 
Доценко рассказал о правилах создания 
хорошего контента. Он поделился этапа-
ми работы – от препродакшна до пост-
продакшна, подчеркнув важность лич-
ной практики и опыта. Приводя 
примеры работы с известными бренда-
ми, он объяснил, как находить свой кон-
тент и делать его привлекательным для 
аудитории.

Завершая свои лекции, Доценко рас-
сказал о продюсировании медиапро-
ектов. Он дал множество практических 
советов, основанных на собственном 
опыте, которые включали в себя управ-
ление съёмочной командой, создание 

отчётных видео, решение проблем 
и важность продюсеров, выполняющих 
разные функции в процессе создания 
контента.

Выступление Александра Доценко 
на форуме «Digital-среда» в ТОГУ стало 
не только источником вдохновения для 
студентов, но и практическим руковод-
ством для тех, кто стремится создавать 
успешные медиапроекты. Его опыт, со-
веты и примеры работы стали ценным 
ресурсом для всех, кто интересуется ми-
ром медиапродакшна и стремится к про-
фессиональному росту.

Ярослав Царегородцев,  
СГФ

МЕДИАПРОСТРАНСТВО

Студенты-рекламщики побывали на медиафоруме  
«Digital-среда»

16-17 декабря в Хабаровске проходил 
медиафорум «Digital-среда», в котором 
поучаствовали студенты КнАГУ, обучаю-
щиеся по специальности «Реклама и свя-
зи с общественностью».

Форум «Digital-среда» преследовал 
несколько целей: рассказать об акту-
альности присутствия государственных 
организаций в интернет-пространстве, 
о том, как правильно развивать соци-
альные сети, чтобы привлечь и удержать 
аудиторию; поделиться лайфхаками, ко-
торые помогут создавать качественный 
контент; помочь участникам завести 
новые профессиональные знакомства. 
Также в рамках форума прошла цере-
мония награждения победителей кра-
евого конкурса «Лучший госпаблик», 

в котором приняло участие около 200 
сообществ различных муниципальных 
учреждений в социальных сетях. 

Все выходные организаторы и лекторы 
по максимуму выкладывались для нас. 
Программа получилась очень разноо-
бразная, мы освежили знания, которые 
были получены за 4 года обучения в уни-
верситете, а также узнали много нового. 
Например, на форуме рассматривались 
такие темы, как фотография и видеогра-
фика, актуальные тренды в медиа, тра-
диционные медиа в наше время, основы 
копирайтинга и многое другое.

Стоит отметить, что среди гостей фору-
ма были не только студенты различных 
учебных заведений региона, но и пред-
ставители государственных структур: 

Законодательной думы Хабаровского 
края, Правительства Хабаровского края, 
пресс-службы глав муниципальных об-
разований, сотрудники местного теле-
видения и др. Все участники остались 
довольны мероприятием и оценили его 
важность и информативность.

Одной из тем лекций был разбор стра-
ниц университетов и колледжей в соци-
альных сетях, и первым на очереди был 
КнАГУ. Оценка проходила по нескольким 
критериям: фирменные цвета, логотип, 
шрифты, обложка сообщества, описание 
и ссылки, виджеты, количество подпис-
чиков, частота и качество публикуемого 
контента, проведение конкурсов и ро-
зыгрышей. Лектор Наталья Грачева от-
метила, что наша университетская 
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страница ВКонтакте соответствует всем 
этим пунктам и назвала её «идеальным 
госпабликом». 

Больше всего на форуме мне запом-
нилась лекция Людмилы Кремко об ак-
туальных трендах медиа. Из её высту-
пления мы запомнили, что для того, 
чтобы привлечь внимание студентов 
в сообщества образовательных учреж-
дений, необходимо отслеживать, чем 
живёт молодёжь в интернете на данный 
момент. SMM-специалист, отвечающий 
за социальные сети, должен разбирать-
ся, что сейчас модно и что может «за-
лететь» в рекомендации. Публикация 
развлекательного контента – ключ 
к успешному продвижению универ-
ситетского сообщества, использовать 
юмор очень желательно. 

Многие участники форума выде-
лили лекцию Александра Доценко 
о медиакоманде как самую интерес-
ную. Генеральный продюсер «SODA 
production» из Москвы Александр 
Доценко поделился своим жизненным 

опытом и трудностями, с которыми 
он столкнулся при организации медиа-
команды и при работе с ней. Основные 
тезисы его выступления: 
• у команды должен быть сильный ру-

ководитель, который будет заряжать 
своей энергией всех остальных её 
членов; 

• команда не должна работать над 
проектом ради денег. Наоборот, её 
участники должны быть готовы вкла-
дывать все свои силы в проект ради 
достижения большой цели;

• руководитель должен вовремя най-
ти себе преемника;

• лучше выглядеть глупо в 20 лет, чем 
в 40.

В наше время очень важно уметь сни-
мать качественные фотографии и видео, 
чтобы создавать продающий контент. 
Эту тему на форуме раскрыл Максим 
Кадакин, основатель и руководитель 
компании «СОЛЬ production». Он рас-
сказал нам основные правила располо-
жения картинки в кадре, объяснил, как 

придать динамику фотографии и ви-
део, как правильно поставить свет и как 
найти выход, если на начальных порах 
вы не имеете дорогостоящего оборудо-
вания. Максим также представил кейсы 
своих работ, на примере которых мы на-
глядно могли увидеть применение все-
го вышесказанного.

На форуме представилась возмож-
ность проверить свои знания. Ольга 
Серебрякова и Арина Щербакова под-
готовили увлекательный квиз по теме 
копирайтинга, в котором все активно 
принимали участие. В конце своего вы-
ступления Ольга и Арина раздали нам 
памятки, содержащие основные прави-
ла написания качественного текста для 
социальных сетей.

Также нам запомнилось выступление 
Ильи Капуры, заместителя генераль-
ного директора Краевого центра граж-
данских инициатив, про меры государ-
ственной поддержки проектов. Спикер 
рассказал нам, как правильно пред-
ставить свои идеи комиссии, ведь гра-
мотная презентация поможет получить 
грант на их реализацию.

Все мы очень благодарны организа-
торам за гостеприимство и за получен-
ную возможность провести выходные 
с пользой.

Татьяна Лаврентьева,  
СГФ


